

Arbeitszeugnis

Frau Janina Imfeld, geboren am 7. Dezember 1988, von Sarnen OW, war vom 1. Juni 2014 bis 30. Juni 2020 an der Universitätsklinik für Intensivmedizin im Bereich der interdisziplinären Intermediate Care Station (IIMC) angestellt. Vom 1. Juni 2014 bis zum 31. Dezember 2015 war Frau Imfeld als diplomierte Pflegefachfrau tätig. Ab dem 1. Februar 2016 wurde sie zur Teamleiterin befördert und hatte seit dem 1. Februar 2018 die Funktion als stellvertretende Stationsleiterin übernommen. Ihr Beschäftigungsgrad betrug 100%.

Die Universitätsklinik für Intensivmedizin (KIM) bietet das gesamte Spektrum der modernen interdisziplinären Intensivmedizin. Wir sind nationales und internationales Referenzzentrum für Intensivmedizin in klinischer, akademischer und organisatorischer Hinsicht. Die Klinik bewirtschaftet insgesamt 60 Betten, aufgeteilt auf einen High Dependency Care Bereich (ICU) und einen Intermediate Care Bereich (IMC). Ein Team aus Fachärzten und Pflegefachpersonen betreut rund um die Uhr unsere Patienten, die eine erhöhte medizinische Behandlung, Überwachung und Pflege benötigen.

Das Aufgabengebiet von Frau Imfeld umfasste im Wesentlichen folgende Tätigkeiten:

- Pflege, Überwachung und Betreuung von 2 bis 3 kritisch kranker IMC-Patienten in interdisziplinären und mit Schwerpunkt neurochirurgischen Bereichen der Klinik
- Mithilfe bei diagnostischen und therapeutischen Interventionen bedside Bedienen der Geräte zur allgemeinen IMC-spezifischen Überwachung, Atemunterstützung sowie zum Erheben neurologischer und neurochirurgischer Parameter
- Begleiten von Angehörigen während des Aufenthaltes der kritisch kranken IMC-Patienten
- Durchführen von stabilen internen Patiententransporten ohne ärztliche Begleitung
- Übernahme der Funktion als Schichtleitung und Zonenleitung
- Führung des Pflegeteams (30 VZE) - zusammen mit der Stationsleitung
- Mitarbeit in der Personalersatzplanung und selbständiges monatliches Abrechnen (Polypoint PEP)
- Mitarbeit in verschiedenen Gremien wie Leitungs- und Kadersitzungen sowie dem Qualitätszirkel und der Hygienefachgruppe
- Durchführung von Tagessupporten und Pflege-Coaching nach Konzept der Qualitätsentwicklung
- Übernahme der Leitung der Fachgruppe FaGe EFZ der Klinik seit April 2019

Frau Imfeld verfügte über ein hervorragendes pflegerisches und methodisches Fachwissen sowie eine sehr differenzierte Beobachtungsgabe, verbunden mit einer umfangreichen praktischen Erfahrung. Sie setzte ihre ausgeprägten Kenntnisse im Sinne eines ganzheitlichen Pflegeverständnisses vorbildlich um. Sie richtete die Pflege auf die speziellen Bedürfnisse der Patienten aus und stimmte die verschiedenen Schritte durch eine gezielte Pflegeplanung sorgfältig aufeinander ab. Mit den üblichen Softwareanwendungen war sie bestens vertraut und achtete auf eine korrekte und vollständige Dokumentation unter Berücksichtigung aller für das KVG relevanten Aspekte.

Frau Imfeld war ehrlich, integer und teilte die Werte der Klinik sehr loyal. Auf Veränderungen konnte sie sich sehr schnell einstellen und war jederzeit bereit, neue Wege zu beschreiten. Auf aussergewöhnliche oder belastende Situationen reagierte sie mit der notwendigen Sicherheit.

Die Folgen ihrer Handlungen schätzte sie sehr realistisch ein und wägte Chancen wie auch Risiken jederzeit sorgfältig ab. Frau Imfeld erfüllte die qualitativen und quantitativen Vorgaben vollumfänglich, mit ihren Leistungen waren wir höchst zufrieden. Durch grösste Sorgfalt und Gewissenhaftigkeit erzielte sie eine hochwertige Pflegequalität. Frau Imfeld war fähig, die eigenen Handlungen zu reflektieren und nutzte entsprechende Anregungen aus den monatlichen Gesprächen mit der Stationsleitung für die eigene Reflexion und Weiterentwicklung.

Frau Imfeld hatte im Januar 2016 die Funktion der Teamleitung übernommen, mit dem Schwerpunktbereich Fachentwicklung im Team. Seit Februar 2018 war sie stellvertretenden Stationsleitung, da es betriebsintern zur Anpassung der Führungsstruktur gekommen war. Sie brachte immer eigene Ideen und Vorschläge ins Führungsteam ein und gestaltete ihren Verantwortungsbereich selbstständig. Frau Imfeld führte vorbildlich und eigenverantwortlich alle Arten von Mitarbeiter-, Krisen- und Einführungsgesprächen durch. Dabei setzte sie die individuellen Stärken in den Vordergrund, konnte bedarfsorientierte, konstruktive Kritik äussern und schaffte Raum für persönliche Entfaltung. Als Tagessupport gelang es ihr durch Bedside Teaching praxisorientierte Themen nach Standard äusserst professionell in den Arbeitsalltag zu integrieren und etablierte dadurch das Thema Qualitätsmanagement in ihr Führungsverhalten. Des Weiteren leitete sie souverän die Teamsitzungen und protokollierte diese nachvollziehbar. In übergeordneter Funktion hatte sie die Leitung der Fachgruppe FaGe EFZ im April 2019 übernommen und führte in dieser Rolle sehr engagiert vierteljährliche Sitzungen durch. In den Funktionen als Schicht- oder Zonenleitung erweiterte sie konsequent ihre differenzierte organisatorische und betriebswirtschaftliche Handlungsfähigkeit mit Blick auf ein optimales Gesamtergebnis.

Insgesamt pflegte Frau Imfeld einen situativen Führungsstil und erreichte mit ihrer zielorientierten Haltung jederzeit die erwarteten Ergebnisse. Dank ihrer differenzierten und adressatengerechten Kommunikation gelang es ihr ein gutes Arbeitsklima zu schaffen und die kollegiale Zusammenarbeit zu fördern. Sie war aufgeschlossen, freundlich und hilfsbereit und daher bei Vorgesetzten, Ärzten, Mitarbeitenden, Patienten und Angehörigen anerkannt und sehr geschätzt.

Wir kennen Frau Imfeld als eine äusserst wertvolle Mitarbeiterin, die sich vorbildlich an den Bedürfnissen der Patienten orientierte und im Sinne der Klinik loyal handelte.

Frau Imfeld verlässt uns am 30. Juni 2020 auf eigenen Wunsch, um anderswo eine neue Aufgabe zu übernehmen. Wir danken ihr für die geleistete Mitarbeit und wünschen ihr für die Zukunft alles Gute und viel Erfolg.

INSELSPITAL BERN


Brigitte Häggerli

Leiterin Pflege IMC


Gudrun Doll
Stationsleiterin Pflege


Julia Jenni Zehnder
HR Beraterin